



c/o NODE | Rue de Malatrex 14, 1201 Genève

Communiqué de presse

Une nouvelle Présidente pour la « Plateforme du Commerce »

Genève, mardi 25 juillet 2023 – **Madame Flore Teysseire succède à Monsieur Willy Cretegny à la Présidence de la Plateforme du Commerce**

Lors de son Assemblée générale du 27 juin 2023, la Plateforme du Commerce a élu Madame Flore Teysseire, représentante de Genève Commerces, en qualité de Présidente de l'association. Celle-ci succède à Monsieur Willy Cretegny, représentant de l'Association des Marchés de Genève (AMG), lequel présidait l'association depuis sa création en juin 2017.

Selon les résultats de l'étude « *Einkaufstourismusstudie 2022/2023* » (Rudolph, Otto et Kralle), le tourisme d'achat représente cette année **une perte de 8,43 milliards de CHF de chiffre d'affaires pour le commerce de détail suisse**. Si les prix à l'étranger se sont rapprochés du niveau helvétique en raison de l'inflation – moins haute en Suisse, l'appréciation du franc a renforcé le pouvoir d'achat de la population suisse et a, ainsi, compensé le renchérissement à l'étranger. Le *Retail Outlook 2023* (Crédit Suisse) met en évidence que les achats à l'étranger ont recommencé à progresser après leur net fléchissement pendant la pandémie et qu'ils devraient « *continuer de progresser en 2023 et passer au-dessus de ses niveaux prépandémiques dans toutes les régions* ».

Canton frontalier, Genève est particulièrement touché par ce phénomène. Les causes en sont nombreuses mais alors qu'aucune solution n'est encore dégagée à Berne pour lutter contre l'îlot de cherté, **la mission de la Plateforme du commerce demeure plus que jamais d'actualité**.

Sous cette nouvelle Présidence incarnée par la Secrétaire générale de Genève Commerces, la Plateforme poursuivra ses actions visant à l'application des mesures de douane en vigueur et à la sensibilisation des consommateurs à l'achat local afin de rétablir au maximum les conditions d'une concurrence saine pour les professionnels genevois. Elle se réjouit, pour ce faire, de pouvoir compter sur la bonne collaboration établie ces dernières années avec la Douane Ouest, dont elle salue le travail et espère voir un renforcement des effectifs, ainsi qu'avec les autorités cantonales.

La Plateforme du Commerce est une association* qui vise à faire face au tourisme d'achat, au commerce transfrontalier, à la distorsion de concurrence et au commerce en ligne. Ses buts sont de :

- Œuvrer avec tous les acteurs économiques du canton de Genève, dans le but que soit garanti le respect des lois et règlements en vigueur dans le cadre des échanges transfrontaliers ;
- Intervenir afin que soient prises toutes les mesures adéquates contre les distorsions de concurrence ;
- Veiller à ce que les acteurs économiques bénéficient de l'égalité de traitement ;
- Coordonner son action avec les autorités communales, cantonales et fédérales.

Formellement constituée depuis le 6 juin 2017 par un groupe de travail spécifique composé par diverses organisations économiques, la Plateforme du commerce poursuit depuis lors, en tant qu'interlocuteur reconnu des autorités, les démarches initiées par ces entités depuis 2011 auprès des autorités pour faire face à la problématique du commerce transfrontalier.

Contacts :

Flore Teysseire, Présidente – 079 828 89 04 – flore.teysseire@fer-ge.ch

Yves Menoud, Secrétaire – 022 338 27 27 – menoud@node1922.ch

www.plateformeducommerce.ch

*La Plateforme du Commerce est composée des organisations suivantes :

ABCGE : Artisans Boulangers-Confiseurs du canton de Genève

AMG : Association des marchés de Genève

CCIG : Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève

FER Genève : Fédération des entreprises romandes Genève

FGFC : Fédération Genevoise des Fournisseurs de la Construction

FMB : Fédération des métiers du bâtiment

Genève Commerces : Association genevoise du commerce de détail

NODE : Nouvelle organisation des Entrepreneurs

SPBCG : Société Patronale des Bouchers-Charcutiers de Genève

UMG : Union Maraîchère de Genève